

ECONOMÍA Y TRABAJO

POLICÍAS EN LA UE

1,65



2009

-3,4%

En millones

1,60



2016

» CAE EL NÚMERO DE AGENTES

En 2016 había 1,6 millones de agentes de policía en los países miembros de la UE. Esta cifra supone una reducción del 3,4% de las plantillas en comparación con el año 2009, según datos de Eurostat.



Manifestación de jubilados en Bilbao el pasado 15 de diciembre. / MIGUEL TORA (EFE)

La Autoridad Fiscal pide que se restrinjan las jubilaciones anticipadas

MANUEL V. GÓMEZ, Madrid
Las pensiones ya no se revalorizarán más con la única brújula de la situación de las cuentas de la Seguridad Social. Eso, apunta la Autoridad Fiscal (Airef), requiere medidas para asegurar la sostenibilidad financiera a

largo plazo. Sus previsiones apuntan a un horizonte demográfico menos lúgubre que otros organismos (INE y Eurostat), pero ello, según la Airef, no implica que desaparezca el reto, y señala que el déficit estructural de las pensiones es el 1,5% del PIB. Para cerrarlo,

este órgano propone medidas a corto plazo y otras a medio-largo, como restringir el retiro anticipado para aumentar la edad real de jubilación e incrementar el periodo de cálculo de la prestación, ahora situado en 22 años, a lo cotizado durante toda la vida laboral.

La mala situación actual de las cuentas de la Seguridad Social y el horizonte de envejecimiento demográfico que se dibuja en España para las próximas décadas exigen medidas para asegurar su sostenibilidad social y financiera en el corto plazo, en el medio y en el largo, según la Autoridad Fiscal, que ayer presentó su análisis sobre el sistema de pensiones.

Los cálculos del organismo que vela por la sostenibilidad de las finanzas públicas apuntan que la Seguridad Social tiene un déficit estructural en 2019 que equivale a un 1,5% del PIB. Sobre esos números rojos crecerá la presión en las próximas tres décadas, especialmente por el lado del gasto. En todos los escenarios que ha dibujado la Autoridad Fiscal el gasto crece entre 2018 y 2048. En el más benévolo, desde el 10,6% del PIB actual al 13,4%; en el menos, hasta el 16,9%, y eso contando con que el factor de sostenibilidad, que liga la pensión inicial a la esperanza de vida, no sea derogado finalmente (está previsto que entre en vigor en 2023).

Para situarse en ese escenario más benévolo, la Airef propone una cal y una de arena. En plata, en el futuro inmediato dar más dinero a la Seguridad Social para pagar las pensiones; en el más lejano, ajustes sobre las pensiones de quienes se vayan a jubilar próximamente.

En lo inmediato, en lo que podía interpretarse como deberes para el Pacto de Toledo (al que ya ha presentado el documento), para los agentes sociales y, sobre todo, para el Gobierno, la propuesta "es cerrar el déficit estructural existente en la Seguridad Social, mediante la asunción por el Estado de determinados gastos que ahora soportan las cotizaciones". "Es factible y deseable", justifica, argumentando que si se hace así se resta "la incertidumbre respecto a la sostenibilidad del Sistema, la cual genera distorsiones en la toma de decisiones de los agentes económicos, tanto de los pensionistas como de los cotizantes".

17.400 millones para cerrar ya el agujero

Cerrar ya el déficit de la Seguridad Social y llevarlo al Estado central requiere trasladar unos 17.400 millones de una administración a otra, según la Airef. Para hacerlo, propone que 10.400 millones salgan de una mayor recaudación de cotizaciones para pensiones. Esto se haría llevando ese dinero de la recaudación actual de cuotas para

Para conseguir ese dinero (17.400 millones), propone la Airef que el Estado pague con impuestos gastos que ahora recaen sobre la Seguridad Social (su personal y las bonificaciones). También reclama, en consonancia con intervenciones públicas del secretario de Estado de la Seguridad Social, Octavio Granado, que se destine a pensiones parte de las cotizaciones por desempleo.

Para el futuro más lejano, la propuesta se traduce en ajustes/recortes que profundizan en la reforma de 2011, la que retrasó la edad legal de jubilación de 65 a 67 años. No defiende la Autoridad Fiscal demorar más este paráme-

tro del sistema, pero sí que se acorten las excepciones que permiten hacerlo antes. En la actualidad se jubilan cada año unas 300.000 personas, de ellas más del 40% lo hacen antes de llegar a su edad legal. El objetivo es retrasar de 62,4 años la edad real de jubilación actual (contando a los funcionarios de clases pasivas) hasta 64,5 en 2027 y 65,5 en 2048.

La otra propuesta es calcular las pensiones con lo cotizado a lo largo de toda la vida laboral. En 2019 se toman los últimos 22 años y la previsión es que en 2022 se llegue a 25. La Airef pide que este incremento no se detenga en los 25 años, como prevé la reforma de 2012.

Todos los números se hacen con unas previsiones demográficas que pueden considerarse muy optimistas frente a las proyecciones de otros organismos. Sin omitir el envejecimiento que va a afrontar la sociedad española a partir de 2022 o 2023, el vigilante fiscal cree que llegarán muchos más inmigrantes de lo que pronostican el INE o Eurostat: 270.000 al año frente a 184.000 y 125.000, respectivamente. Lo mismo puede decirse de la natalidad, que sitúa en una tasa de 1,9 hijos por mujer, muy lejos de los 1,3 actuales y "muy por encima de las proyecciones del INE y en línea con las cifras de Eurostat", admite el propio organismo.

La otra propuesta es calcular las pensiones con lo cotizado a lo largo de toda la vida laboral. En 2019 se toman los últimos 22 años y la previsión es que en 2022 se llegue a 25. La Airef pide que este incremento no se detenga en los 25 años, como prevé la reforma de 2012.

Todos los números se hacen con unas previsiones demográficas que pueden considerarse muy optimistas frente a las proyecciones de otros organismos. Sin omitir el envejecimiento que va a afrontar la sociedad española a partir de 2022 o 2023, el vigilante fiscal cree que llegarán muchos más inmigrantes de lo que pronostican el INE o Eurostat: 270.000 al año frente a 184.000 y 125.000, respectivamente. Lo mismo puede decirse de la natalidad, que sitúa en una tasa de 1,9 hijos por mujer, muy lejos de los 1,3 actuales y "muy por encima de las proyecciones del INE y en línea con las cifras de Eurostat", admite el propio organismo.

El paro baja del 8% en la zona euro por primera vez en una década

ÁLVARO SÁNCHEZ, Bruselas

La recuperación sigue cosiendo las heridas de la Gran Recesión tras años de crecimiento. A comienzos de 2016 la eurozona recuperó el nivel de PIB previo al shock derivado de la crisis. A finales de ese año, el número de trabajadores empleados en los Diecinueve se situó en zona previa a la quiebra de Lehman Brothers. El dato anunciado ayer por Eurostat rompe una nueva barrera: en noviembre, la tasa de desempleo en los países del euro se situó en el 7,9%, la mejor cifra en más de una década, desde octubre de 2008. Los indicadores se mantuvieron estables en el conjunto de la Unión, donde el paro se quedó en el 6,7%, la tasa más baja desde que se empezó a publicar la estadística mensual en 2000.

Poco más de 13 millones de personas buscan empleo en los países del euro. Son 90.000 menos que hace un mes y 1,13 millones menos que un año atrás. República Checa (1,9%), Alemania (3,3%) y Holanda (3,5%) son los alumnos aventajados. Tres Estados del Sur son los únicos que superan el 10% de parados, con Italia (10,9%), España (14,7%) y Grecia (18,9%) a la cola. La buena noticia es su progresión. Estos dos últimos son, junto a Croacia, los que más han recordado su desempleo en el último año.

La mitad que EE UU

La economía comunitaria sigue lejos de alcanzar las cotas de mejora de Estados Unidos. El paro en la eurozona supera en más del doble el de EE UU en noviembre. Como recordó el presidente del BCE, Mario Draghi, la actual expansión de la eurozona suma 22 trimestres seguidos de crecimiento en los que el PIB ha avanzado un 10%, frente a los 37 trimestres de EE UU en los que su economía ha crecido el doble.

La lección positiva de la Historia es que la media de los periodos de expansión de la zona euro desde 1975 fue de 31 trimestres y un 21% de crecimiento. Sin embargo, pese a haber salvado el *match ball* de los presupuestos italianos, las dudas del Brexit, las tensiones comerciales y la retirada de estímulos del BCE siguen amenazando. El tercer trimestre el avance de la eurozona fue pírrico, del 0,2%, y Bert Colijn, analista de ING se pregunta si a ese ritmo, sin brío, puede Europa seguir creando empleo.